



Bancos mexicanos, solventes y bien calificados: ABM

□ Igual o al mismo nivel de europeos y estadounidenses

Jeanette Leyva Reus

Los bancos mexicanos se encuentran actualmente mejor calificados de manera global local e incluso al mismo nivel de los europeos y estadounidenses, que hasta hace unos meses estaban mejor posicionados.

Por ello, los cambios en la metodología que se han dado por parte de las agencias calificadoras no son algo que preocupe a las instituciones bancarias en el país, debido a los altos niveles de solvencia que tienen.

“Hace unos años o unos meses, mejor dicho, estaban por arriba o muy por arriba de la calificación de los bancos mexicanos”, indicó Luis Niño de Rivera, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

Recordó que el tema de la baja de calificación por parte de Moody's obedeció a un cambio de metodología que implicó una revisión de más de cien bancos a nivel internacional, por lo que no era un tema limitado a México, ya que incluyó a Brasil, Asia, Estados Unidos y Europa.

“Efectivamente, ya no hay bancos triple A; los que eran triple A ahora son AA2; o sea, perdieron dos noches, en Estados Unidos y en Europa los bancos se redujeron de dos a cuatro escalones.”

Dijo que en el caso de México, Moody's no tiene una sola calificación, tiene cuatro distintas, y la reducción fue porque los bancos no podían por arriba de la calificación soberana del país.

“En moneda global local y en moneda global extranjera, los bancos mexicanos no tuvieron una baja de su calificación, y esto en términos relativos, por-



Luis Niño de Rivera y Javier Arrigunaga.
(Fotos: Édgar López / Bloomberg)

que hoy implica que los bancos mexicanos comparemos mucho mejor con los bancos que están siendo objeto de revisión y análisis de otros países; entonces, en términos relativos, subimos de nivel.”

Incluso, con el cambio de metodología, los bancos en nuestro país se ubicaron por encima de grandes instituciones brasileñas, por lo que “debemos sentirnos orgullosos de la banca que tenemos”, dijo.

“Esto ha sido reconocido por las autoridades internacionales a diestra y siniestra; en ese sentido, esta baja de Moody's no debe darle la importancia o más importancia de la que tiene, que es un cambio de metodología.”

Fundamentales, intactos

Javier Arrigunaga, también vicepresidente de la ABM, coincidió en que la revisión hecha a 131 bancos globalmente, en donde se incluyeron tres bancos mexicanos, fue porque tenían calificaciones superiores a las del gobierno federal.

Por lo mismo, “no tiene absolutamente nada

qué ver con un deterioro de los elementos fundamentales de los bancos, éstos se mantienen intactos, es simplemente un cambio metodológico”.

A diferencia de los problemas que atraviesan los bancos en Europa por tener papel contratado de los gobiernos europeos, en México el papel del gobierno mexicano que tienen los bancos es el de menor riesgo y, por lo tanto, el de menor rentabilidad, detalló Luis Niño.

“Prestarle al gobierno, comprar Cetes, Bonos y Bonos, no es muy rentable; nuestro papel, nuestra función realmente está en prestarle a todos los sectores productivos del país, dependiendo del segmento al que quieras ir o la estrategia de cada banco.”

“Por lo tanto, invertimos en papel del gobierno el dinero que no está colocado en la vocación fundamental del banco. No es un monto excesivo ni tampoco es un riesgo excesivo, es muy manejable y siempre ha sido así, es un riesgo muy bajo; por lo tanto, no hay la más mínima preocupación.”